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Anfrage der CDU-Ratsfraktion zur Sitzung des Schul- und Sportausschusses am 18.01.2022 

 Bestehen Pläne bzw. Anstrengungen seitens der Verwaltung, Energieeinsparpotentiale im Bereich 
städtischer Sportanlagen auszuschöpfen und falls ja, welcher Art und Weise sind diese Pläne bzw. An-
strengungen? 

 

In der Stadt Bielefeld sind in den vergangenen Jahrzehnten viele verschiedene Generationen von 
Flutlichtanlagen in den Sportanlagen installiert worden, deren Leuchtkraft und Verbrauch sehr unter-
schiedlich sein können. Der ISB führt mit dem Sportamt in den Wintermonaten bei Bedarf Lichtmes-
sungen zur Erfassung und Bewertung der tatsächlichen Lichtqualitäten auf Sportanlagen durch. Auf 
dieser Grundlage werden die Plätze priorisiert und es ist vorgesehen, die Anlagen bedarfsgerecht Zug 
um Zug über die Jahre lichttechnisch aufzuwerten, LED-Beleuchtung einzusetzen und die Energiever-
bräuche zu reduzieren. 

 

 

 Zusatzfrage 1: Welche städtischen Sportanlagen in Bielefeld sind mit LED—Beleuchtung ausgestattet? 

 

Bei der neu zu errichtenden Sportanlage mit Flutlichtanlagen im Ost-West-Grünzug in Sennestadt 
werden LED Strahler eingesetzt 

Eine weitere LED-Anlage wird in diesem Jahr im Bielefelder Norden (Sportanlage Vilsendorf) in LED-
Technik realisiert 

 

 

 Zusatzfrage 2: Bestehen Förderprogramme zur Ausschöpfung von Energieeinsparpotentialen, die für 
städtische Sportanlagen in Bielefeld genutzt werden bzw. genutzt werden könnten? 

 

Gemeinsam mit dem Sportamt beachtet der ISB die Angebote für Förderprogramme. Soweit sie ge-
eignet und in der Anwendbarkeit realistisch sind, werden die Fördermittel beantragt. 


